

Discours de candidature de Rémi Darmon, lundi 29 avril 2024 :

Mesdames et messieurs les membres du conseil municipal,

Je suis ému, honoré et heureux de m'adresser à vous aujourd'hui et de présenter ma candidature au Conseil municipal pour exercer le mandat de Maire.

Lors des élections municipales de 2020, la liste « Ensemble, Vivons Orsay » conduite par David Ros, a rassemblé 2710 voix, soit 53,88% des suffrages. Ces résultats ont affirmé, dès le premier tour, un choix très clair des habitants pour une équipe et un programme.

Ce programme, c'est notre cap, notre boussole. Il m'engage.

A la suite de l'élection de David Ros en tant que Sénateur, et du recours jugé par le conseil constitutionnel, je souhaite prendre le relai et continuer mon engagement pour Orsay.

Orsay, c'est le début de mon engagement :

- D'abord, au lycée Blaise Pascal, comme élu au Conseil de la vie lycéenne ;
- Puis depuis plus de 10 ans dans cette équipe, comme conseiller municipal lors du précédent mandat, puis aujourd'hui, comme Adjoint au Maire.

Orsay, c'est ma ville, ma ville de cœur, la ville de mes attaches et de ma formation. Ce sont mes études au Lycée Blaise Pascal, qui m'ont armé et permis de poursuivre à Sciences Po et à La Sorbonne.

Je sais ce que je dois à cette ville, ce qu'elle m'a apporté.

Je souhaite aujourd'hui en devenir le Maire :

- Pour apporter **mon expérience**, construite au sein de l'Etat et des ministères, de la Commission européenne et dans une grande collectivité ;
- Pour faire vivre **les valeurs** qui sont les miennes : la lutte contre les inégalités, l'urgence à agir face au changement climatique, la construction européenne et la lutte contre les discriminations.

Mais surtout, pour agir en équipe, continuer et aller plus loin dans l'action municipale que porte cette majorité. Une majorité forte de sa diversité.

Avec vous tous. Avec tous les adjointes et adjoints, les conseillers communautaires, les conseillers municipaux délégués, les conseillers

municipaux, nous continuerons d’agir pour faire d’Orsay, la capitale en Essonne du bien-vivre.

Avec une vision de la ville fondée sur 3 principes :

D’abord, Orsay, ville où il fait bon vivre :

Orsay, c’est un cadre de vie exceptionnel, qu’il nous faut préserver, qui fait l’identité de la ville.

Nous continuerons d’agir avec vous pour renforcer la vie de quartier. Par les événements culturels et sportifs, qui se tiendront dans tous les quartiers de la ville. Par le développement de l’économie locale et le soutien aux commerçants. Par la tranquillité et la sécurité publiques, en accentuant le rôle de la Police municipale et ses liens forts avec la Police nationale. Par la qualité de l’éducation, des activités périscolaires et sportives et les activités pour les séniors.

Ensuite, Orsay, ville solidaire et fraternelle :

Cela veut dire agir avec détermination pour la justice sociale. Des situations sont insupportables : les parents qui n’arrivent pas à trouver de rendez-vous avec un généraliste pour leurs enfants ou les malades qui attendent des heures aux urgences ; les familles qui ne peuvent pas se loger ; les étudiants qui ne peuvent pas vivre décemment ; les queues aux distributions alimentaires. Nous devons répondre à l’urgence sociale !

Voilà pourquoi nous continuerons, par nos choix budgétaires, à soutenir fortement les associations et augmenterons les subventions à celles qui vont au secours des plus démunis. Nous défendrons une politique du logement digne et accessible. Nous lutterons contre le non-recours aux droits. Nous travaillerons à renforcer l’offre de santé locale et la couverture sociale des habitantes et des habitants. Nous initierons une politique publique locale d’égalité entre les femmes et les hommes.

Enfin, Orsay, ville durable :

Je suis de la génération des marches pour le climat.

La transition écologique est le fer de lance de l’action de cette majorité. Beaucoup a été fait : je pense notamment à la végétalisation, aux pistes cyclables, à la baisse des consommations énergétiques.

Nous continuerons d’agir résolument. La ville adoptera en 2025 son premier budget vert pour piloter l’impact des politiques publiques municipales sur

l'environnement. Nous lancerons une Assemblée citoyenne locale pour le climat. Présidée par Hervé Dole, elle réunira les scientifiques du territoire, les acteurs associatifs, les citoyens engagés, afin de se rencontrer et mener en commun des actions pour l'environnement. Nous travaillerons à mettre en place, main dans la main avec l'agglomération, le tri sélectif dans la collectivité et les espaces publics.

Pour servir cette vision, nous agissons selon une méthode fondée sur trois piliers :

Le premier, maintenir le cap en matière de finances publiques et de maîtrise de nos moyens. Pour diminuer le poids de la dette, comme c'est le cas depuis 2008. Je mettrai toute mon énergie pour aller chercher les moyens de garantir un service public de qualité et investir pour l'avenir. Je lancerai un travail sur l'obtention de fonds européens et plus globalement, je ferai vivre le projet européen en proposant que la ville s'engage dans le label Ville européenne du Mouvement européen.

Le deuxième pilier, c'est de répondre à la crise démocratique que traverse notre pays. Renforcer la démocratie du quotidien est une exigence. Nous lancerons de nouvelles initiatives : l'année prochaine, la ville lancera son premier budget participatif pour les jeunes. Dans cet esprit, ma méthode sera celle de l'hyper proximité avec les habitants : je mettrai en place les permanences du Maire. Je recevrai aussi régulièrement les acteurs associatifs. Je proposerai par ailleurs aux élus de la minorité, d'échanger dans le cadre d'un dialogue républicain sur les grands dossiers de la ville.

Le troisième pilier, c'est la défense du service public. Les agents du service public sont en première ligne : des crises, des difficultés de financements, des besoins toujours plus nombreux de la population. Je veux leur dire toute ma reconnaissance pour le travail qui est le leur et que je serai le premier défenseur des agents. Nous défendrons un service public du quotidien, qui répond aux besoins des citoyens, qui se modernise grâce aux nouveaux outils numériques et de communication. Nous défendrons un service public en synergie avec son territoire, celui de Paris-Saclay.

Mesdames et messieurs les élus,

Je sollicite aujourd'hui votre confiance pour agir et continuer le travail engagé. C'est la mission que les habitants nous ont confiée. **Je souhaite être le Maire de l'efficacité, de la proximité et la convivialité.**

Pour Orsay, notre ville : une ville où il fait bon vivre, solidaire et durable.
Je vous remercie.